



فوندايشن محمد السادس لحماية البيئة  
 FONDATION MOHAMMED VI  
 POUR LA PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT  
 www.fmv.org



COMMUNIQUE DE PRESSE

*Rabat, le jeudi 4 juillet 2013*

## LA PLAGE EST NOTRE ESPACE COMMUN, PROTEGEONS-LA !

### Programme « Plages Propres » : la saison estivale de sensibilisation 2013 est lancée sur le littoral Marocain

La campagne de sensibilisation « Plages Propres » est lancée. Elle sera menée sur les façades atlantique et méditerranéenne jusqu'au 15 septembre avec pour objectif d'informer et d'alerter les usagers des plages de l'impact des déchets, issus de la consommation humaine, sur le milieu naturel. Une campagne pour ancrer des gestes éco citoyens.

Des gestes simples, couplés au nettoyage régulier des plages permettent de disposer des plages propres et préservées : une plage propre est d'abord une plage qu'on garde propre, et non une plage qu'on nettoie !

C'est grâce au travail de l'ensemble des partenaires (administrations, collectivités et autorités locales, associations et fédérations, opérateurs économiques,) qu'un processus de mise à niveau environnemental des plages aux standards internationaux a été initié dès l'année 1999 à l'initiative de **Son Altesse Royale La princesse Lalla Hasnaa** permettant l'octroi du label international « **Pavillon Bleu** ».

En 2013, le « Pavillon bleu » a été décerné conjointement par la Fondation Mohammed VI pour la Protection de l'Environnement et la Fondation Internationale Pour l'Education à l'Environnement (FEE) à 25 tronçons de plage parmi les 74 plages inscrites cette année dans le programme national « Plages Propres ».

Cet écolabel international permet de sensibiliser et de motiver les collectivités locales afin qu'elles prennent en compte le critère "environnement" dans leur politique de développement.

Pour rappel, l'obtention du « Pavillon Bleu » est tributaire de la conformité de l'aménagement et de la gestion des plages avec des critères à respecter portant sur l'environnement général, la gestion de l'eau, la gestion des déchets et l'éducation à l'environnement.

De nombreuses initiatives associatives viennent appuyer et renforcer l'action des collectivités locales pour mener des actions de sensibilisation auprès des estivants en général et auprès des jeunes en particulier.

En effet, l'engagement du citoyen est l'élément clé pour la pérennisation de ces actions.

Par ailleurs, et afin d'encourager les meilleures initiatives pour un développement durable du littoral, la Fondation récompense ses partenaires en décernant le **Trophée Lalla Hasnaa** en reconnaissance aux efforts déployés en terme d'éducation et de sensibilisation à l'environnement sur les plages.

Contact : M. Hassan TALEB – Chargé du programme Plages Propres  
 06 36 64 09 52 - [h.taleb@fmv.org](mailto:h.taleb@fmv.org)